

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1973

LUNES, 4 DE ENERO DE 1937

NÚMERO 8.405

FRANQUEO CONCERTADO

En el frente de Madrid, se llevó ayer a cabo importante avance en el sector de Boadilla del Monte y Villanueva de la Cañada, ocupando los nacionales, después de brillantísimo combate, Villafranca del Castillo y otras importantes posiciones

CONTINUO EL AVANCE EN EL FRENTE DE CORDOBA, OCUPANDO NUESTRAS TROPAS OBEJUNCAR Y LA COTA 360 Y COGIENDO ABUNDANTISIMO MATERIAL DE GUERRA

Como represalia por haberse quedado el Gobierno de Bilbao con un pasajero español y parte del cargamento del vapor germano «Palos», los buques de guerra alemanes han apresado dos vapores rojos españoles, teniendo prisioneros a sus tripulantes. — Según dijo el general Queipo de Llano en su alocución de anoche, la fábrica de pólvora de Murcia ha dejado de existir merced a nuestros aviadores. — La situación en Madrid es cada día más agobiosa; en Bilbao, la vida es cada día más difícil, y en Valencia, la situación no puede ser más desagradable. — En Barcelona, donde se esperan para muy pronto acontecimientos sensacionales, son detenidos jefes trostkistas por creer que tenían el propósito de ayudar a los nacionales

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Enero:

Ejército del norte:
División de Madrid. — Sector del Tajo: ligero tiroteo en los Alijares. Sector oriental: en Getafe, ligero tiroteo y algún fuego de cañón. Resto de la División: sin novedad.

División de Soria. — En el frente de la primera brigada, tiroteo de fusil con el enemigo, sin consecuencias por nuestra parte. Se ha pasado a nuestras filas un soldado de Artillería. En el frente de la segunda brigada, ha sido rechazado un ataque del enemigo en la totalidad del frente, habiéndosele hecho una gran cantidad de bajas y se le han inutilizado dos tanques.

5.ª División. — Sin novedades dignas de mención.

6.ª División. — El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el frente de Burgos, siendo rechazado con gran cantidad de bajas. En el frente de Vitoria, fuego de fusil, ametralladoras y artillería; nuestra aviación actuó con gran intensidad. Frente de Guipúzcoa: cañoneo y fuego de ametralladoras y fusil en todo el frente; se pasaron a nuestras filas 3 soldados y 4 paisanos.

8.ª División. — Frente de Asturias: sin novedad. Frente de León: se han presentado 16 paisanos.

Ejército del sur:
Sector de Córdoba. — Se ha efectuado un reconocimiento en los alrededores de Villa del Río, recogiendo unas ametralladoras, más de 1.000 cartuchos y 10 cassetes contra gases. A las 12.30 de hoy se ha ocupado Obejuncar y Cota 360, que garantiza la unión Porcuna-Valenzuela. Se han recogido numerosos efectos y municiones abandonadas en una línea de trincheras de tres kilómetros de longitud. La maniobra de nuestras fuerzas ocasionó el copo del enemigo, consiguiendo coger 3 piezas de 105, numeroso material de guerra, ametralladoras, fusiles y muchas municiones.

Sector de Viana (Granada). — Fuerzas montadas de Cogolla Vega sorprendieron al enemigo, causando 15 bajas y recogiendo gran cantidad de picos y palas. Nuestras fuerzas, sin novedad. Se presentaron en Vitres 15 hombres de la zona roja; en Parraona se han presentado 4 hombres, una mujer y 5 niños; entre los presentados figuraba el Alcalde de la localidad.

Salamanca, 2 de Enero de 1937. — De orden de S. E. — El coronel segundo Jefe de Estado Mayor, Fernando Martín Moreno.

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de enero de 1937:

Ejército del N.:
Quinta División: En Teruel, un ataque a Corbalán se rechazó bruscamente, causando al enemigo muchas bajas. En otros puntos del frente de Aragón, siguen pasándose a nuestras líneas paisanos y gentes de milicias.

Sexta División: Tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias.

Séptima y Octava Divisiones: Sin novedades dignas de mención.

División de Soria: Pequeños ataques en algunos pueblos, todos rechazados.

División de Madrid: En el frente de Madrid, se ha llevado a cabo un importante avance en el sector de Boadilla del Monte y Villanueva de la Cañada, ocupándose por nuestras tropas, después de un brillantísimo combate, en el que el enemigo fué desalojado de sus líneas de fortificación los puntos siguientes: Villafranca del Castillo, Castillo de Villafranca, posiciones al N. de Romadillos y Manilla, Casa de Valdecañas y Casa del Guardia.

Se cogieron al enemigo dos tanques rusos con cañón, ametralladoras, fusiles ametralladoras, fusiles, camiones y varios coches ligeros.

El número de muertos que abandonaron los rojos en el Castillo de Villafranca y Casa del Guardia, es muy elevado, contándose entre ellos un comandante francés, que mandaba los carros, un capitán y dos tenientes de la misma nacionalidad, procedentes de la llamada columna internacional, y muchos otros franceses de baja categoría.

Ejército del S.: Durante el día, han continuado las operaciones, con

HABLA SALAMANCA

Anteanoche

Roma. — El Sr. Ciano recibió al embajador alemán y al Ministro de Negocios extranjeros portugués, tratándose de la nota anglo-francesa en relación con los asuntos españoles. Alemania, Italia y Portugal estarán de acuerdo para tomar un punto de vista en lo que afecta a la citada nota anglo-francesa.

Da lectura del telegrama dirigido a la Dirección de Propaganda por la Comandancia Militar de Baleares que ayer publicamos.

Nadal Tabú en una revista parisina publica un artículo, en el que entre otras mil peregrinas cosas dice, que existen grandes discrepancias entre las fuerzas combatientes facciosas especialmente, entre los alemanes y los falangistas. Como consecuencia de semejante lucha interna, los primeros han detenido al famoso escritor fascista español Giménez Caballero. El Ministro de Estado de Franco ha sostenido una violentísima discusión con un Coronel alemán sobre los asuntos de la guerra y varios generales españoles han sido sustituidos por generales alemanes. La noticia nos ha llenado de regocijo. La información que los rojos reciben de nuestras cosas no puede ser más graciosa.

El GENERALISIMO FRANCO ha dictado una orden importantísima, acerca del comercio con la zona roja. Se están reuniendo datos precisos de las operaciones que comerciantes españoles y extranjeros, con sentimiento de mercaderes, vienen realizando activamente en estos últimos tiempos por el puerto de Marsella principalmente, negociando sin reparo alguno los productos naturales de Levante y Cataluña, naranjas, almendras, aceite, limones y otros muchos, etc., a cambio de otros productos que faltan en esta zona roja, azúcar, huevos, etc., y obteniendo grandes beneficios. Estos comerciantes vienen lucrándose a cuenta de nuestra patria pues realizan un comercio ilegal, si se tiene en cuenta que el precio del intercambio es ruinoso para el vendedor. Todos los comerciantes de la zona roja y sus intereses, todos

escasa resistencia enemiga. En uno de los sectores donde tuvieron lugar recientes combates, en la provincia de Jaén, fueron encontrados, sin enterrar por el enemigo, 207 cadáveres, en su casi totalidad de extranjeros. Predominan los franceses. Se cogieron diez ametralladoras, diez fusiles ametralladoras, 233 fusiles extranjeros, 23 cajas de bombas de mano, 10.000 cartuchos, gran cantidad de cassetes y tres camiones cargados de material aún no clasificado. Aparte de este material, las ametralladoras cogidas en la población de Porcuna pasan de 40.

Aumenta el número de milicianos y familias que acuden a presentarse a nuestras líneas, cansados de la vandálica conducta de las hordas rojas.

Actividad de la aviación: Ha sido grande la actividad de nuestros aviones: tres trimotores enemigos fueron abatidos por nuestros cazas, habiendo tenido nosotros la desgracia de perder un avión de reconocimiento en el frente de Madrid.

Salamanca, 3 de Enero de 1937. De orden de S. E. — El coronel segundo Jefe de E. M. FERNANDO MARTÍN MORENO.

sus bienes, sus comercios y sus industrias serán bloqueados impidiendo toda actividad comercial con la nueva España. Los productos agrícolas y manufacturados, que son objeto de comercio, tanto exterior como interior y que provienen en la mayoría de los casos de robos o expropiaciones llevadas a cabo por las bandas rojas o de fincas explotadas, injustamente detentadas con despojo de sus legítimos poseedores imponen la adopción de severísimas medidas, para cortar con el mayor vigor tan inmoral tráfico, y para que en todo caso se concreten las responsabilidades a los agentes de estas actividades nacionales, para que no puedan escapar tarde o temprano a la sanción que por su conducta merecen. Por ello dispongo: 1.º Queda prohibido el comercio tanto interior como exterior de primeras materias, productos agrícolas o productos manufacturados procedentes de regiones no ocupadas por el ejército nacional, considerándose las operaciones de transporte, consignación, etc., como delito de rebelión, quedando incurso el que realice o cooperen en alguna forma a aquellas operaciones en las penalidades señaladas a este delito en el Código Penal, en el de Justicia Militar y en los bandos de las autoridades militares, sin perjuicio de las demás sanciones que pueda corresponderle. 2.º Las autoridades militares o gubernativas cuando existan operaciones que pueden considerarse en los casos previstos en el artículo anterior, las anularán, tomando las medidas pertinentes que subsistirán hasta que por la autoridad judicial se dicte el fallo correspondiente. 3.º Las personas, tanto naturales como jurídicas, incurso en el delito a que se refieren los artículos anteriores del presente decreto, cualesquiera que sean sus características quedarán excluidas de los beneficios y derechos establecidos o que puedan establecerse en la legislación mercantil, independientemente de las responsabilidades que en el orden civil puedan corresponderles. 4.º Los representantes diplomáticos y consulares del Estado español y agentes ofi-

ciosos del mismo, y las Cámaras de Comercio de España y del extranjero procurarán dar la mayor publicidad a este decreto y señalarán a la Secretaría General del Jefe del Estado los nombres de las casas y particulares comerciantes o no que intervengan en las operaciones a que se refieren los artículos anteriores, indicando la residencia de los mismos el volumen del comercio y el nombre de sus agentes en el extranjero y en España. 5.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto. — Salamanca, 22 de diciembre de 1936.

UNA PATRIA: ESPAÑA. EL CAUDILLO: FRANCO.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

Anoche

Malos patriotas inconscientes. — Son traidores a la Patria cuando ésta está en guerra aquellos que favorecen al enemigo en la actual guerra de liberación. El enemigo lucha empleando los medios: el de las armas y el de la propaganda vil. El enemigo nuestro, es el comunismo-ruso-soviético.

Para ellos, no existe ni el honor ni la verdad. Por otra parte, emplean la mentira como arma. Nosotros mantenemos el honor y empleamos la verdad. Todos aquellos que se hacen eco consciente e inconscientemente de las infamias propagadas por el enemigo, le ayudan y son enemigos de la Patria. Es igual que si le dieran municiones, dinero, víveres y hombres quitándonoslos a nosotros.

Los buenos españoles que no hacen el juego al enemigo y en cambio dedican todo su entusiasmo y fervor a cantar la verdad de todos nuestros éxitos con la fé inquebrantable en la victoria, en las tropas, en las milicias y en su caudillo, pueden ser considerados como si estuvieran combatiendo o por lo menos, aportando armas, municiones y elementos de guerra. Para ello es preciso que los buenos españoles, hagan lo siguiente:

Primero. Escuchar con atención y si es preciso quitándose tiempo a las diversiones y otros actos de la vida, la voz del mando y del patriotismo expresada por nuestros medios de difusión, que son la Radio y la Prensa. De la radio, las emisiones de Radio Salamanca, por ahora principalmente a las 9 y media de la noche. Son la expresión del sentir de la Patria, del Ejército y de su caudillo y son también las que determinan cuáles noticias del enemigo es conveniente que se conozcan.

Segundo. Todo buen español, se leerá, por lo menos, un periódico diario o cuantos pueda de los publicados por la España liberada.

Tercero. No deben oírse, de ninguna manera, las propagandas hechas por la radio por nuestros enemigos, lo mismo, las de las emisoras rojas en la zona ocupada por ellos y las de las emisiones extranjeras simpatizantes con el comunismo. Los que oigan estas propagandas, cometen el delito de desamor a la Patria y pueden incurrir en traición. Ello se hará patente en el que, aun cuando sea a título de comentario o en cualquier forma, aun negándolo, se haga eco de lo que estas emisoras o prensa enemiga propalen. En resumen y para que todos sepan a que atenerse, no debe, el que no tenga la obligación oficial de escuchar ninguna radio enemiga, ni leer su prensa, hacerlo en forma alguna, propalar sus noti-

cias ni hacer comentarios sobre ellas.

Cuarto. En cambio, se favorece a nuestra causa oyendo con atención lo que dicen nuestras radios y nuestras prensas, comentándolo favorablemente, haciendo resaltar, con verdad el bello heroísmo de todas nuestras tropas, el acierto del mando. Y éste no tiene que ser forzado ni intensivo, sino simplemente apreciar todo lo que ocurre, que gracias a Dios y para bien de España, es absolutamente favorable, como todos pueden comprobar por haber leído o leer el balance de lo ocurrido en la España liberada durante los cinco meses del año 36, que estamos en campaña, ya que lo que allí se dice es la verdad completa, con la garantía del mando.

Quinto. Las conversaciones íntimas y familiares que en la vida normal, cuando no se está en guerra, admiten un límite muy extenso de crítica ofensiva, en la guerra puede llegar a ser delito, y lo más triste es que muchos que lo cometen lo hacen inconscientemente, o sea que favorecen al enemigo sin saberlo. Esta labor de sensatez corresponde a todos los ciudadanos y principalmente a las ciudadanas, ya que la mejor entre sus virtudes innumerables tiene pequeños efectos que aumentan sus gracias y sus encantos, pero que en la guerra no son convenientes, y es una propensión, sin darse cuenta, a juzgar las cosas un poco a la ligera y no penetrarse de su trascendencia.

Sexto. Todo buen ciudadano, en cualquier acto que realice o cualquier conversación que entable, habrá de tener presente si lo que hace o dice favorece a la Patria o la perjudica. No debe contentarse con que su propia conducta se ajuste a aquellas normas de patriotismo y optimismo constantes, sino que también debe de vigilar para que todos aquellos actos o conversaciones que vea que otros llevan a cabo se ajusten a estas estrictas normas.

Séptimo. Todos los periódicos de la prensa nacional española deben de publicar respectivamente estos entrefiletos: ESCUCHA LAS RADIOS ESPAÑOLAS Y LEE UN PERIÓDICO ESPAÑOL NO ESCUCHE LAS RADIOS ENEMIGAS NI LEAS LA PRENSA ENEMIGA.

La infancia en la nueva España. — El año que acaba de comenzar marcará un jalón memorable en el porvenir de las nuevas generaciones. Vencidas casi totalmente las hordas rojas, la auténtica España comienza su reconstrucción. Con visión de águila, comprende que para alcanzar la España su misión histórica, hay que crear una nueva juventud, y por ello, porque no olvida sus deberes ni obligaciones, va a dedicar una atención preferente y realizará todos los sacrificios necesarios en beneficio del niño. Sabe que todo lo que haga en este sentido, será largamente recompensado y que éste es su deber. Además, esta labor protectora, aunque sea para todos los niños, a quienes beneficiará más intensamente ha de ser a los hijos de las clases medias acomodadas, a los obreros de las ciudades y del campo.

Y en la nueva España — como ha dicho el Jefe del Estado — ha de reinar la justicia social y no permitir lo que sucedió hasta ahora: el obrero será protegido y no explotado.

La obra social de la infancia que se ha de emprender partirá de

España es algo más que nación: es idea de universalidad. Es algo más que territorio: es misión. España se extiende más allá de sus fronteras geográficas y sólo tiene por límites las fronteras morales de la Religión Cristiana.

idea de que la educación del niño debe comenzar antes de que nazca, con la educación de las niñas y jovencitas que después serán sus madres. La mujer ha de desempeñar un papel primordial en la creación de las nuevas juventudes, pero para ello hay que dirigirla y facilitarle el camino. El nuevo Estado hará efectiva la obligación de la enseñanza de las futuras madres y la protección e higiene de los niños. La escuela perfeccionará sus métodos de enseñanza, a la par que se han de dar medios por los cuales se descubra la vocación de los escolares, a fin de que sea un hecho la resolución del problema de la aptitud profesional. Un niño que destaque por su inteligencia pero al que sus padres no tengan medios suficientes para poderle dar la carrera deseada y para la que tiene facultades, el Estado será el primer interesado en dársela, lo que hasta ahora no se hacía, perdiéndose no pocas inteligencias — por no saber descubrir las y por no poder sufragar los gastos. La nueva generación será fuerte, sana y fuerte en su espíritu.

Hay que estar dispuestos al sacrificio y este porvenir tan brillante que espera a nuestra Patria será una realidad, porque lo quiere la voluntad férrea del Jefe del Estado GENERALISIMO FRANCO.

La barbarie marxista en las iglesias del antiguo Madrid y en las colecciones particulares de Arte. — Todos saben las irreparables pérdidas artísticas que están experimentándose en Madrid. Se llena el alma de enojo pensando en tanto desastre material y espiritual. Madrid, la capital de España, la antigua capital de Felipe II, desde hace siglos y con el esfuerzo de los monarcas y artistas, poseía tantos tesoros y riquezas que eran el orgullo de España y la admiración del mundo entero. Todo esto está en manos de las hordas extranjeras, que saquean, incendian y destruyen cuanto tiene la ciudad, llevándose otras veces lo que era patrimonio precioso de la cultura española. Los museos, las casas particulares, los palacios con todo el pasado de belleza y esplendor, las iglesias, las bibliotecas, todo ha sido saqueado e incendiado. Y no sólo el recinto de la capital ha sufrido estos desastres como residencia oficial del pensamiento sino que tal suerte han corrido también todos los alrededores que albergaban tantos encantos y tantos recuerdos verdaderas joyas del pasado: Aranjuez, El Escorial, El Pardo, Boadilla del Monte. Tenemos pocas referencias de estos desmanes cometidos en Madrid por las hordas rojas, sin embargo el actual delegado nacional de Arte de Falange Española que logró escapar de la capital tal dramática odisea nos ha proporcionado datos interesantísimos y observaciones recogidas mientras deambulaba por las calles. Están convertidas en cuatro paredes las iglesias de la Catedral, San Andrés, San Cayetano, San Fernando, etc., con todas las riquezas que albergaban saqueadas o destruidas. Bien dijo un escritor que jamás revolución alguna ha causado al Arte, tantos estragos. Después de saquear las antiguas glorias de la casa de Alba representadas en aquel edificio que permanecerá en el recuerdo de todos los madrileños, lo han convertido en cuartel de milicias, lo mismo que los palacios de Santa Coloma, Santa María de Toledo también han sido ocupado por los extremistas; el palacio de Lesma ha sido convertido en hospital, otro palacio en sede de la juventud de izquierda republicana, en el de Delgado se ha instalado la Checa, en el de Juan March la CNT, en el de Bailén, el casino de carteros y telegrafistas de la UGT, en el palacio del marqués de la Vega de Anso la Federación Universitaria Anarquista.

Los presos políticos de la prisión de Salamanca elevan un mensaje de gratitud al Jefe del Estado. — Los presos políticos de la prisión de Salamanca han elevado un mensaje de gratitud al General Franco expresando su profundo agradecimiento por las conmutaciones de las penas de muerte y sus sentimientos de amor a España, a la que llaman su Patria amada. En el documento se agrega, firmado por los mencionados presos, que cualquiera que hayan sido sus actuaciones políticas anteriores y los actos que algunos de ellos hayan podido cometer en momentos angustiosos, aspiran vehementemente a la Salvación de España por cuyo grandeza están dispuestos a ofrecer su sacrificio.

Cómo se vende impunemente a Francia el producto de los robos es-

pañoles efectuados con el asesinato de sus legítimos dueños. — El mercado de objetos artísticos, claramente, de joyas procedentes de los robos y saqueos realizados por los rojos en España se ha establecido en Marsella en el primer piso del Café Santaren, junto al Hotel Noailles. El director del negocio frecuenta el bar de dicho lugar donde acuden toda clase de víctimas y de personalidades equívocas francesas, españolas y de otras nacionalidades.

La situación en Cataluña. — El presidente Companys dándose cuenta de que la anarquía perjudica gravemente a la causa revolucionaria se esfuerza inútilmente por restablecer el orden en Cataluña, tratando de canalizar el movimiento que él considera renovador por medio del poder ejecutivo, del cual es el único defensor.

Las causas de la revolución. — Una de las más graves enfermedades que padece la Cataluña actual es la de los incontrolados que existen todavía en muchos puntos. La mayoría son extranjeros que se alistaron en las milicias y amparados en la protección y en la autoridad que ello les da, cometen los mayores atropellos. Recientemente se ha creado en Cataluña un servicio especial que tiene por objeto desembarazarse de tales piratas, pero no parece que haya resultado alguno ya que continúan cada día en aumento los actos de esa masa imposible de reconocer y castigar.

El vicecónsul de la Embajada británica decide quedarse en Madrid. — Al recibir la embajada británica de Madrid orden de evacuación hacia Levante ha decidido que el vicecón-

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

LA DE ANOCHE

Lo que ha ocurrido en el Cantábrico con la captura de un barco mercante rojo español por el crucero alemán "Koenisberg", me recuerda aquel diálogo entre un chulo y un caballero de una zarzuela muy antigua en que le decía el chulo al caballero:

—Vamos a ver, si yo le pego a Vd. una bofetada, ¿quién es el ofendido? Y decía el caballero:

—Yo.

—No, no señor: el ofendido seré yo, porque cuando le he dado a Vd. la bofetada es que Vd. me ha dado motivo para que se la pegue.

Algo parecido ha pasado con un barco alemán que cruzaba a lo largo de la costa del Cantábrico, varias millas fuera de las aguas jurisdiccionales, que fue detenido por unos barcos vascos armados en corso y llevado al puerto de Bilbao, donde, conocida la carga, que era absolutamente de efectos comerciales, se le dejó partir, pero no sin antes apoderarse de parte de la carga, que consistía en artículos alimenticios y quedarse con ella, cogiendo, además, prisionero a un español que iba en el barco, con lo que se atropellaron todos los derechos que conceden las leyes internacionales. El Gobierno alemán protestó y pidió que inmediatamente fuese devuelta la carga y el prisionero, a lo que se negaron reiteradamente el Gobierno rojo español y, sobretudo, el gobierno de Bilbao. El Gobierno alemán, como es natural, dió órdenes a los barcos de su Escuadra de apresarse navios mercantes españoles, y, al mismo tiempo que en el mar Cantábrico el "Koenisberg" mandó detenerse a un barco mercante y al desobedecerle disparó contra él, embarrancando el barco al huir y siendo apresados el capitán y algunos oficiales por unos marineros que en unas lanchas pasaron a bordo del citado barco, al mediodía otro barco alemán detuvo al barco rojo mercante "Aragón", llevándose también prisioneros a sus tripulantes. El Gobierno alemán dice que, mientras no le sea devuelta la carga y el prisionero que se quitaron en Bilbao, no cesará en su actitud. A esto lo llaman ellos "actos de piratería" y se sienten ofendidos por estos apresamientos. Creen que con Alemania se pueden cometer toda clase de atropellos, como los que han cometido con otras naciones, pero el tiro no les ha salido bien.

El Embajador rojo en Londres ha presentado una nota protestando de la agresión de que han sido objeto los buques españoles, y anuncia que ha dado orden a los barcos de su escuadra para que hagan fuego sobre todos los barcos que se aproximen a la costa. Eso es cosa que no

comprendo, pues no veo al Gobierno rojo con disposición de poder hacer frente a un pueblo como el alemán. Es cosa que me sorprende y me pregunto qué pasará para que Indalecio Prieto pueda ya tutearse con los hombres. No ha de mejorar tampoco la situación después de haber ordenado el fusilamiento de un súbdito alemán, que lo ha sido únicamente por ser fascista, o sea por estar afiliado a Falange Española. Este respecto agrava más la situación, y yo estoy seguro de que Alemania no ha de ceder hasta que se repare el daño que se le ha hecho y se le devuelva la carga y el prisionero que se le hicieron; si se le repara el daño, creo no tendrá inconveniente en devolver estos barcos, con toda dignidad.

La fábrica de pólvora que existía en Murcia ha dejado, seguramente de existir a estas horas. Gracias a Dios. La fábrica ya no existe, y esto es obra de nuestros aviadores. En Madrid, hay una cantidad enorme de heridos y no tienen medicamentos. Parece ser que Méjico piensa llevarse los, pero, como que esto ha de tardar mucho, no creemos que estén dispuestos a esperar, ya que parece que han de tardar mucho los medicamentos, y así, la gangrena gaseosa iría haciendo sus estragos y no creemos que ellos estén dispuestos a sufrir ninguna infección que les lleve al sepulcro en muy pocos días. Los víveres escasean cada día más y el pan casi no se tiene. La situación es verdaderamente agobiada, y para que sea más grave, se agudizan las agresiones entre los comunistas y anarco-sindicalistas. Hace pocos días se suspendió el periódico "C.N.T.", creyendo que esta suspensión se podría mantener, pero el "C.N.T." se publicó, atacando gravemente al Gobierno. Los anarco-sindicalistas sostuvieron un duro combate con los comunistas, y han quedado en la calle 12 muertos y un número considerable de heridos.

En Bilbao, la vida es cada día más difícil: faltan también los víveres así como el pan. La situación se ha agravado más desde que nuestros barcos vuelven a estar en el Cantábrico. En Valencia, la situación no puede ser más desagradable para ellos: escasea todo. El espectáculo es tremendo. En los cafés, es corriente ver ametralladoras sobre las mesas, así como granadas de mano y algunos "untos" que llevan tres o cuatro pistolas en el cinto, y por todas partes el lenguaje es el propio. La situación del Gobierno es tal, que, disfrutando los comités de absoluta libertad, de absoluta autonomía, se está dando el caso constantemente de que el comité del puerto de Valencia, cuando el Gobierno de Madrid extiende un pasaporte, allí se le niega, y vice-

versa: basta que no quieran concederle a uno pasaporte, para que ellos le concedan el permiso para embarcar.

El periódico "Solidaridad Obrera" ataca duramente a los dirigentes marxistas, diciendo que ya es hora de que se establezca la unificación en el sueldo.

También es frecuente que se celebren manifestaciones en Valencia y siempre suelen llevar unos grandes letreros. Hace poco llevaban los siguientes: "El Gobierno de Madrid trajo a Valencia, como mecanógrafas, a todas las golfas de Madrid". Claro que el letrero no decía golfas: decía una palabra compuesta de cinco letras en plural y de cuatro en singular, que yo no me atrevo a decir. En otro letrero decían, con letras muy grandes: "Esos vienen a Valencia y nos mandan a los valencianos a morir en la Casa de Campo". — ¿No es verdad que deben encontrarse muy satisfechos ante la actitud que tienen estos sub-súbditos? En aquella población, el enojo contra el Gobierno de Valencia va aumentando constantemente y no me extrañaría que así como Bruno Alonso tuvo que escapar de Santander por temor a ser asesinado, el Gobierno de Valencia pensara en su traslado por temor a los valencianos.

Se ha sabido que el individuo que dirigía las operaciones desde Pozuelo a Boadilla era un teniente coronel de Estado Mayor francés, llamado Vivert, pero ha tenido que marcharse, según dicen, por asuntos urgentes de

EL INFIERNO ROJO DE VALENCIA

Cobardía de los rojos. — El Pancho Villa de Teruel. — Economía revolucionaria. — Llegada del Gobierno fugitivo de Madrid. — Propaganda mónico. — Aglomeración de burócratas. — Largo Caballero, en el Palacio de los Marqueses de Benicarló. — Filantropía laica.

II
El asalto a los cuarteles se verificó el día 2 de Agosto con impunidad y sin riesgo, y demuestra la cobardía de los rojos que no se atrevieron a realizarlo mientras subsistía una posibilidad de resistencia. Prueba de ello es que el viernes 31 de Julio a las ocho de la noche sonaron unos disparos en los alrededores del cuartel de Caballería situado lejos de la ciudad, al otro lado del río. Esto produjo una alarma enorme que comunicándose al centro de la ciudad hizo que espantados corriesen los milicianos, arrojando las pocas armas que tenían, arrancándose las insignias, abandonando guardias y barricadas. La alarma duró toda la noche. En ese momento un piquete de la Guardia Civil hubiese bastado para adueñarse de la ciudad. Durante el día siguiente día 1 se negoció vergonzosamente la entrega de los cuarteles que se verificó en la mañana del 2 domingo. Fue un saqueo del armamento, vestuario, material, caballos etc.; cada uno de aquellos energúmenos ayudados también por mujeres cargó con lo que podía y se vestían extravagantemente con lo robado.

Pancho Villa. No es el mejicano que conducía a sus gentes cantando la "Cucaracha". Era un valenciano de la huerta, grande de cuerpo, quemada la piel, de más de 50 años. Cubría su cabeza con un sombrero mejicano sacado de una guardarrropía de un teatro. En los periódicos gráficos de Madrid se publicó su fotografía. Cara ancha, tostada, de facciones muy pronunciadas. Era el héroe popular de la expedición a Teruel. La suerte le fué adversa; murió de un balazo de nuestros hombres y su corpachón, en un féretro todo él rojo, fué paseado por las calles de Valencia.

Y la gente ingénuo, en el mercado y en la peluquería se decía: Si no hubiese muerto Pancho Villa, Teruel ya hubiese caído.

Hay que insistir en el hecho de que la Valencia oficial y revolucionaria sigue profesando un verdadero culto al dinero. Ningún dirigente ha pensado en suprimirlo, sino en robarlo. Valencia vive de las reservas acumuladas durante largos años de laboriosidad, pero no se cuida en preparar nada para cuando éstas — alegremente dilapidadas — queden destruidas. Por otra parte, los efectos del bloqueo marítimo se van sintiendo de cada día con mayor intensidad. La situación de Valencia, atestada de burócratas y de funcionarios

ENTRE PAJAS NACE...

Así canta el viejo villancico del Nacimiento de Dios. Así podría cantar también en esta Nochebuena de la Navidad de España...

Se me ocurría esto hace poco pensando, en visperas de estos días navideños, por un Burgos plateado y encanecido de nieve. Era la nieve sobre sus torres y sobre sus árboles, tan exacta, tan oportuna, tan cumplidora de sus compromisos oficiales de paisaje de Navidad, que casi pa-

familia. Yo creo que está es teniendo lo que yo presumo, y es que Madrid caerá muy pronto y se substituirá aquella frase del "no pasarán" por otra un poco más larga y que dirá así: Téname un barco preparado, porque pienso huir inmediatamente".

El Gobierno de Valencia ha hecho un pedido a Asturias de 2.000 toneladas de carbón, pues la falta de esta materia es una circunstancia que les pone en situación muy crítica.

En el frente de Córdoba, se presentaron dos aparatos bimotores anteaer, con el objeto de bombardear, lo que hicieron, no causando ninguna desgracia. También intentaron bombardear Villa del Río, cayendo todas las bombas, también fuera de la población, sin consecuencias, debido a volar muy alto.

En el día de hoy, quisieron repetir su ataque, más se elevó uno de nuestros "ases" del aire, a quien no menciono, pues él se considera por bien pagado con haber cumplido su deber, con su aparato de caza consiguiendo derribar, aparatosamente, al primero, que cayó con todas sus bombas, estallando y quedando sólo de él el timón. Al segundo lo persiguió, consiguiendo darle caza, incendiándolo y teniendo que aterrizar forzosa-mente dentro de unos olivares, en donde cayó destrozado, porque, si no lo estaba, de destrozarlo se habrían ocupado nuestros aparatos de bombardeo.

El General termina su charla leyendo los comunicados oficiales.

La llegada a Valencia del Gobierno fugitivo de Madrid señala la agudización de esta fase revolucionaria. Los grandes señores feudales de la demagogia se instalan a sus anchas. El Sr. Largo Caballero se acomoda en el palacio de los Marqueses de Benicarló. A falta de pan, el pueblo es obsequiado con magníficos carteles de propaganda.

La evacuación de Madrid hacia Levante se inició por los niños, con los cuales se ha especulado de una manera vergonzosa; sus expediciones han dado lugar a que a ellas se agregaran una muchedumbre de jóvenes rojos con el pretexto de cuidar a los pequeños. Se han creado muchos enchufes para estas mozas comunistas. La primera que llegó a Valencia fué una hija de Largo Caballero. Estos niños han sido repartidos a domicilio; familias obreras, que no pueden alimentar a sus propios hijos, han sido gravadas con uno de esos madrileños. Otras familias de la burguesía han pedido y obtenido un niño para defenderse y cubrirse con este gesto de las persecuciones rojas.

Los evacuados madrileños no gozan de simpatías; la gente se queja de sus exigencias, en vez de agradecer la hospitalidad, se quejan de que las casas no tienen calefacción y de que en Valencia hace mucho más frío del que se creían, y de infinitas de cosas por el estilo. Esto produce la irritación de las mujeres valencianas del pueblo, que califican a las madrileñas rojas de hambrientas, cursis y de otras cosas peores. En esta molestia de las valencianas rojas contra sus camaradas madrileñas no deja de influir la competencia amorosa que éstas hacen ventajosamente; parece que los milicianos rojos prefieren a las de Madrid. Y las milicianas rojas, aunque libertarias y prosélitas del amor libre, también tienen su corazoncito y sus celos, como cualquier vulgar burguesa reaccionaria.

De la podredumbre y corrupción que reinan en las tierras valencianas hablaremos otro día. Por hoy, daré idea de ellas, lo que ya hemos dicho de los demagogos valencianos: No han suprimido, ni piensan suprimir, el dinero; se han contentado con robarlo.

recía puesta allí por una mano maternal, experta en la construcción de "nacimientos". Casi se dudaba si más que nieve era aquello algodón en rama o ácido bórico.

Y bajo la nieve, un Burgos estrecho e ingénuo, desfondándose del peso de su capitalidad improvisada, saltándose la costuras de la afluencia de forasteros. Burgos estaba hecho para cabeza de aquel "chico rincón", que fué Castilla. Y ahora, de

pronto, se le entra por las puertas una capitalidad del Estado, con toda su engranada complicación burocrática. Burgos se estira, se ensancha, se renueva y cepilla para recibir y acomodaría lo mejor posible. Las piedras de la Casa del Cordón florecen de teléfonos y timbres. Por la escalera ingenuamente gótica que trazara aquel Zorrilla de la arquitectura que fué Don Vicente Lam-pérez bajan y suben burócratas con carteras y papeles... Desde su altura displicente y pensativa las torres gemelas de la Catedral miran toda aquella complicada máquina de administrar y murmuran con los árboles del Espolón: "A Mío Cid le bastaba con la sombra de una encina..."

Y, sin embargo, en aquel leve esbozo de capitalidad, que al Burgos cidiano le podía parecer mucho, pero que a un embajador extranjero le parecerá nada, está haciendo una España nueva y grande, en gloriosa y navideña desproporción de la cuna y del recién nacido: "entre pajas nace". Así nació el Redentor. Así nace la otra España en este nevado portalito de Burgos.

Y no es este caso nuevo. Que toda la vida de España ha estado señalada por estas milagrosas desproporciones, como si Dios hubiera querido demostrar con ello que era el que la llevaba de la mano y el que hacía la tarea. Toda la vida de esta Redentora de mundos está sembrada de portales estrechos, de cunas de paja: Covadonga, para la reconquista; la Rábida, para América; Móstoles, para la Independencia. Toda la vida española ha tenido estilo de Navidad. Toda está llena de navidades sorprendentes, de logros desproporcionados. Un día desembarcan en unas costas lejanas doscientos hombres, con media docena de caballos y de arcabuces, y tuvimos Méjico...

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

Aunque esto de recibir "con alborozo el comienzo del año nuevo sea una superstición burguesa" (según la ex-burguesa "Vanguardia") todos los periódicos cuyos partidos gozan del Poder, se muestran eufóricos y optimistas. El "Diario de Barcelona" habla de llevarles juguetes a los niños refugiados. "El Diluvio" desea salud a los defensores de la república y de la libertad. "La Voz de Cataluña" dice que, "si bien no está de humor para hacer pronósticos", puede pronosticar y pronostica la victoria. Y así todos, poco más o menos.

"La Batalla" es el único que disuena. Para él no puede haber alegría porque, "so pretexto de la unidad marxista, quiere la internacional comunista eliminarlos a ellos". Y esto, naturalmente, no puede gustarle a los de "La Batalla".

Todo es, pues, júbilo en la gran Barcelona gubernamental. El frente está lejos todavía; la frontera fran-

Otro día viene un avión de Canarias a Tetuán, pasan doscientos moros el Estrecho, ¡y tuvimos España!

Que no sea ésta, pues, para nadie, por grande que sea el dolor privado que la embargue una noche triste. Que todos, desde las trincheras, desde los cuarteles, desde los hospitales, unan sus voces para el alegre villancico que esta noche debe arrullar la España nueva, que entre pajas nace en el portal de Burgos. Pequeña es la cuna, pero grande el recién nacido. Entre pajas puede nacer un imperio, puesto que pudo nacer un Dios... Esto lo ignora todavía la tierra cerrada en noche y en nieve; pero los ángeles ya lo saben y por eso el cielo se alegra en torno de esta natividad tan humilde y leve. Los ángeles saben que ésta que nace es la España que multiplicará los panes y los peces, abrirá los ojos de los ciegos, aligerará los pies de los tullidos y redimirá sobre todo por tercera vez el mundo pecador.

Y traerá "la paz a los hombres de buena voluntad". Así lo prometen los ángeles desde la altura. Temeraria parece la promesa de paz, en medio de esta Nochebuena, sonora todavía de metralla. Pero tengamos en cuenta que la promesa va hecha a los hombres "de buena voluntad". Lo primero es limpiar e iluminar la voluntad española; hacerla buena y noble. Que entonces vendrá la paz.

Y limpiar la voluntad es obra de cauterio y de bálsamo: obra de guerra y obra de predicación. No lo olvidemos: el portal burgalés donde, entre pajas, nace la España nueva, espera la cierta y futura visita de los Reyes que le traerán oro, incienso y mirra... Pero antes tiene su puerta abierta para recibir a los pastores — José María Pemán.

(Del periódico "A B C" del 26 de diciembre de 1936).

cesa se puede ganar con facilidad en caso de apuro. Los parados y los presos no disponen de periódicos.

Carpe diem. Se comprende perfectamente que entre tanta euforia haya sido preciso que la Consejería de Sanidad dictara una orden disponiendo que los Farmacéuticos tengan abiertas, durante todo el día de hoy, sus establecimientos sanitarios. El árnica y el amoniaco deben estar a disposición de los entusiasmos antifascistas.

LO QUE DICE LA PRENSA EXTRANJERA

París. — En los medios políticos de la capital francesa ha causado buena impresión el mensaje de Navidad leído por el General Franco. Se ha radiado también el resumen del año hecho por el General Millán Astray.

París. — La embajada francesa de Madrid abandonó aquella capital trasladándose a Valencia.

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Con motivo del desfile de 31 de diciembre, S. E. ha felicitado a la guarnición y milicias de Mallorca por el brillante estado de policía e instrucción de las mismas. También dispuso S. E. que, para solemnizar la festividad de la Conquista, fueran puestos en libertad los arrestados que no estuvieran sujetos a procedimientos o detenidos gubernativos.

Edicto

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.

Hago saber:

Primero. Quedan abolidas las restricciones impuestas en el Bando de 12 de septiembre último para la circulación de vehículos automóviles.

Segundo. El precio de venta de la gasolina será de 150 pesetas el litro para la corriente y de 0'76 para la coloreada. Esta última se utilizará solamente en:

- los coches oficiales,
- los requisados por la Autoridad Militar.
- los autobuses de transporte de viajeros, tanto urbanos como interurbanos.
- los coches automotores de la Compañía de Ferrocarriles.

Tercero. La autoridad Militar, a petición de los organismos interesados, y previo informe de la Jefatura del Tren Automóvil, fijará la cantidad de gasolina coloreada que deba suministrarse a las entidades indicadas en el párrafo segundo, apartados c) y d).

Cuarto. La Jefatura del Tren Automóvil de acuerdo con la CAMP-SA, fijará las modalidades de suministro de gasolina coloreada, sometiéndolas a mi aprobación antes del día 5.

Quinto. A partir de la entrada en vigor del presente edicto, quedan anulados los talonarios-vales de suministro de gasolina y lubricantes, hoy vigentes que estén en poder de elementos extraños al servicio del Tren Automóvil, el cual proveerá en lo sucesivo al completo suministro de todos los vehículos automóviles re-

LO QUE DICE LA PRENSA EXTRANJERA

París. — En los medios políticos de la capital francesa ha causado buena impresión el mensaje de Navidad leído por el General Franco. Se ha radiado también el resumen del año hecho por el General Millán Astray.

París. — La embajada francesa de Madrid abandonó aquella capital trasladándose a Valencia.

DINERO

Tomaría 7.000 duros en primera hipoteca, sobre finca rústica amillanada. Razon: Plaza Sta. Eulalia, 10.

PERDIDA

de una cadenita de oro y una medalla del mismo metal de la Virgen del Pilar. Se gratificará con 25 ptas en Pelaires, 42-2.

Dr. MUÑOZ

JEFE PROVINCIAL DE PUERICULTURA
Enfermedades de los niños
Estudiante, 195 De 11 a 7

VENDO FINCA

recién terminada de cuatro viviendas, frente parada tranvía, verla es comprarla, dá buen interés. Informes: Aragón, 297, bajos derecha.

GRAN BECERRADA BENEFICA

En el Coliseo Balear, cedido gallantemente por la Empresa, se celebró ayer, a las dos y media de la tarde, la anunciada gran becerrada benéfica, organizada por los soldados de Artillería para engrosar los fondos de la Suscripción Nacional y de las Cocinas Económicas.

El festival, que constituyó un éxito completo para sus organizadores, fué presidido por nuestras primeras autoridades y un grupo de bellísimas señoritas ataviadas con espléndidos mantones de Manila.

Oreó el Coliseo Balear un magnífico golpe de vista, viéndose sus palcos adornados con banderas italianas, alemanas y portuguesas, entrelazadas con nuestra gloriosa enseña y las de Falange Española.

La presidencia de la corrida, en su parte técnica, estuvo a cargo del Inspector de Policía don Leandro Pérez. Ocupando un palco, que estaba adornado con la bandera nacional y con el escudo de España y las insignias de Falange y del Requeté, asistieron, presidiendo la fiesta, el Comandante Militar, señor Benjumeda del Rey, a quien acompañaban el Gobernador Civil, señor Torres, y el coronel de Artillería señor Martínez de Tejada.

Asistieron también el Alcalde, señor Zaforteza, y el Delegado de Hacienda, señor Casasnovas.

En otros palcos, acompañados de sus familias, estaban los Consules de Italia y Alemania, señores Facchi y Dede, familia del Cónsul de Portugal, Dr. Valdés, y numerosos jefes y oficiales de las Armas y Cuerpos de la guarnición, también con sus familiares.

La presidencia de honor, instalada en un balcón, ocuparon las señoritas Pilar Arcas Cabrer, Francisca Puigserver Mulet, María Villalonga Planas, Emilia Sande Fuster, Elvira Villalonga Sande, Catalina Fortuny Vicens, Concepción Vilanova Bosch, Fernanda Fernández de Córdoba Dezcallar, Francisca Cerdó Pons, Catalina Sagristá Pons, Concepción Cerdó Vives, Catalina Rabassa Oliver y Concepción Dezcallar Alomar.

El espectáculo dió comienzo con un "carrousel", en el que tomaron parte la banda de trompetas del Regimiento de Artillería, la "Peña Cagancho", los lidiadores y las presidentas, que iban en autos, y las bandas de "El Torbellino" y la de Falange Española.

Después del desfile, la banda de la Falange, alternando con la del Regimiento de Infantería de Palma, tocaron la "Marcha Real", "Cara al sol" y los himnos de Alemania e Italia, que fueron todos escuchados de pie y muy aplaudidos, oyéndose al

final muchos vivas a España.

Se lidiaron, en primer lugar, dos hermosos becerros de la ganadería de Gual de Torrella, por las cuadrillas de los espadas Antón Martín y "Cagancho" (éste de Felanitx), en las que actuaban de sobresalientes Bartolomé Tortella, "El Cangrejo" y Bartolomé Buaides, "El Barbero", actuando de auxiliares Gabriel Pericás y Jaime Vallés.

Los incidentes de la lidia fueron seguidos con gran interés por el público, que rió mucho con el espectáculo y con los revolcones que se llevaron los lidiadores.

Los dos espadas —Antón Martín y "Cagancho"— cumplieron con su deber, sobresaliendo el primero, que actuó, además, de director de lidia, siendo muy aplaudido.

Brindaron ambos su respectivo becerro al Comandante Militar, señor Benjumeda del Rey, y a las presidentas.

El señor Benjumeda del Rey correspondió a los brindis con sendas tarjetas.

En la de Antón Martín puso: "Vale por un regalo, con un ¡Viva España!", y en la de "Cagancho" escribió: "Vale por un regalo y dos días de permiso para Felanitx... y otra vez lo harás mejor".

Los dos espadas, ante los aplausos del público, al despachar sus dos becerros, tuvieron que leer ambas tarjetas en voz alta, contestándose con gran entusiasmo al "¡Viva España!" de la del primer espada.

En el segundo becerro actuó de rejoneador, desde un automóvil, el intrépido "as" del volante, Esoj Uamlad, siendo muy aplaudido.

El final de la fiesta taurina consistió en la lidia de otro becerro, de la misma ganadería, por la "cuadrilla de María de la O y sus gitanos", debutando en nuestra plaza la famosa banda Empastre "El Torbellino".

Los "gitanos" y la banda escucharon también grandes aplausos en sus trucos, que la gente rió de buenísima gana.

La fiesta constituyó un completo éxito, siendo artilleros todos los que en ella tomaron parte.

Contribuyeron a engrosar la recaudación, dado el fin benéfico del espectáculo, la propiedad de la plaza, cedíendola gratuitamente; los profesionales toreros Pericás, Vallés y Muro, que actuaron gratuitamente; lo mismo hicieron los empleados de la plaza, veterinaro señor Riera y médico señor Abrines.

Los dos becerros muertos en la lidia fueron regalados por su propietario, don José Gual de Torrella, como Administrador de "Riegos de Mallorca" y serán enviados a las Cocinas Económicas.

EN PALMA

Delegación del Trabajo

D. Pablo Espejo Maroto, Delegado del Trabajo en Baleares

Hago saber: Que quedan autorizados los Establecimientos dedicados a la venta de juguetes para prorrogar la hora de cierre hasta las 10 y media de la noche el próximo día 5 de los corrientes, víspera de Reyes, en la siguiente forma:

Primero. — El trabajo en dicho día tendrá el carácter de extraordinario, y será, por tanto, de libre aceptación por parte de la dependencia y remunerado con los devengos que señala el artículo 23 de las vigentes Bases de trabajo.

Segundo. — Queda prohibido el trabajo, en dicho día, a los menores de diez y seis años.

Tercero. — Los establecimientos que empleen dependientes organizarán un turno de forma que tengan las doce horas consecutivas de descanso.

Cuarto. — Sea cualquiera el número de horas trabajadas durante el domingo por los dependientes, tendrán estos derecho al descanso completo durante el siguiente viernes, día diez de enero.

Palma, 2 de Enero de 1937.

Cabalgata de los Reyes Magos

El próximo martes, día 5, a las 6, de la tarde, llegarán a Palma por la carretera de Sóller los Reyes Magos, que serán esperados por la Juventud Antoniana acompañándoles por la ciudad.

La Cabalgata pasará por las calles de Antonio Frontera, Jafuda Cresques, R. María Cristina, A. Conde de Sallent, Plaza de España.

Los Reyes adorarán al Niño Jesús en la iglesia de los PP. Capuchinos, ofreciendo "Oro, Incienso y Mirra"; continuarán por la Plaza Juanot Colom, Olmos, descendiendo delante de la Inclusa, continuando por la misma calle y Via Roma para saludar al Sr. Gobernador. Allí repartirán juguetes a los niños de la Misericordia.

La Cabalgata descenderá por la Via Roma, C. Riera, apeándose los

EN PALMA

Stos. Reyes, para saludar a Falange Femenina y entregar juguetes.

Por el Borne y Conquistador se dirigirán a pedir la bendición al Sr. Arzobispo-Obispo y felicitar al Excmo Sr. Comandante Militar.

Por último la Cabalgata pasará por la Plaza de Cort para saludar al Excmo. Sr. Alcalde y repartir juguetes.

Después por la calle Colón y San Miguel se dirigirán a la Juventud Antoniana O. Maura, 4, en donde se disolrá la Cabalgata.

Las personas que deseen tener juguetes a domicilio deben llevarlos a la Juventud Antoniana los días 2, 3 y 4, bien acondicionados y con la dirección clara.

Entronización del Sagrado Corazón en el local de Renovación Española

Ayer se celebró, en el nuevo local de "Renovación Española", la Entronización del Sagrado Corazón. La imagen fué bendecida por el canónigo de la Catedral de Málaga M. I. Sr. D. Andrés Coll, entronizándolo el Presidente de Renovación, D. Francisco Pérez, a los acordes de la Marcha Real.

Habló, seguidamente, el M. I. Sr. D. Andrés Coll, quien dijo: "Ya tiene Cristo un trono en Renovación Española. Frente a la realeza de Cristo, hay otra realeza, la realeza de D. Alfonso XIII. Y ocurre con esta realeza, algo parecido con la realeza de Jesucristo, y es que no ha encontrado a su paso más que enemigos. Pero yo os puedo decir que D. Alfonso XIII, ni como español, ni como jefe de familia, ni como rey, pondrá jamás el menor obstáculo a la grandeza de España.

Como afirmación de nuestros ideales de Renovación yo os pido estos juramentos:

¿Juráis adhesión, lealtad, cariño y defensa a la persona real de D. Alfonso XIII?

¿Juráis, por encima del rey, si necesario fuese, amar, guardar lealtad y obediencia a la grandeza de España?

¿Juráis por encima de la Patria, si necesario fuese, amar, guardar lealtad y obediencia a la realeza de Cristo?

La concurrencia contestó con fuerte "sí" a los juramentos, y luego añadió el M. I. Sr. Coll:

"Si así lo hiciéreis, Dios os lo premie, y sino que os lo demande".

Y vitoreó al Generalísimo Franco, a S. M. Católica D. Alfonso XIII, a España y a Cristo Rey, dando, además, un grito de "¡Arriba España!"

Luego habló el Gobernador Civil, Sr. Torres, quien dijo, en síntesis:

—Yo he tenido tres grandes alegrías en mi vida: la primera, el día del Movimiento nacional; la segunda, el día del restablecimiento de nuestra gloriosa bandera y la tercera, el día en que se ejecutó de nuevo el Himno.

España — añadió — tiene la fama de crear hombres y gargarlos; con Calvo Sotelo, no sucedió así; si no hubiese sido bárbaramente asesinado, hubiese sido sin duda el jefe de este glorioso Movimiento.

Terminó su discurso con vivas a España y a Franco.

Asistieron al acto el Marqués de Ariany y su distinguida familia, D. Joaquín de Puigdorfla y su distinguida señora; el capitán Sr. García de la Serena y familia, el secretario, D. José María Conrado; el Sr. Fuster y Villalonga y familia y la Secretaria Srta. Leocadia Oliver y numerosísima concurrencia, en la que guraban muchas distinguidas señoras y bellas señoritas, que llenaban todas las dependencias del nuevo y amplísimo local.

También asistió, en representación de la Falange "Calvo Sotelo", D. Fernando Cotoner, D. Jaime Gela- bert, D. Miguel Partell y D. Bartolomé Martorell.

Antes de hablar el padre Coll, se rezó un responso por el alma de Calvo Sotelo, y otro por todos los soldados, falangistas, requetés y muchachos de Renovación muertos por la Patria.

En el Palacio de la Almudaina

El próximo día 6, festividad de los Reyes, a las seis de la tarde, se celebrará en el histórico Palacio de la Almudaina la repetición de la fiesta de la Sibila que tuvo lugar el día 26.

El acto estará especialmente dedicado al Ejército, fuerzas auxiliares y legionarios que asistirán al mismo.

Como es sabido, esta fiesta ofrece uno de los aspectos más interesantes de nuestras ingenuas y cristianas tradiciones de Navidad que la "Capella Clásica de Mallorca" ha restaurado desde hace tiempo y conserva cuidadosamente en todos sus detalles.

A causa de la limitación del local, solo han podido reservarse un número reducido de invitaciones para las personas que, no siendo Protectores de la Capella, no pertenezcan a las corporaciones a quienes está dedicado el acto. Estas últimas recibirán directamente sus invitaciones. Las primeras pueden solicitar las que queden disponibles en la secretaría de la Capella, de 10 a 1 y de 6 a 8.

Todos los días, de 6 a 8, puede visitarse el "Nacimiento" instalado en la capilla.

La construcción del Palacio de Comunicaciones

Nota del Gobierno civil facilitada el sábado

Señalado en el día de hoy, a las 11 horas, para la apertura de pliegos de concursantes para la construcción del Palacio de Comunicaciones, se reunió a esta hora, bajo la presidencia del Gobernador y del Secretario del Gobierno civil, la Junta del Paro Obrero, quedando abiertas los pliegos recibidos siguientes:

D. José Miguel Serra, presenta una baja de 750 por 100.

D. Juan Ferrer Ginard, 8'50 de baja por 100.

D. Antonio Salvá Torres, un 15 por 100 de baja.

D. Gabriel Prohens Riera una baja de 7 por 100 más el 3 por 100.

D. Sebastián Crespi Puigserver, una baja del 7 por 100.

D. Bernardo Salvá Campins una baja del 8 por 100.

Examinadas las condiciones y los pliegos presentados, se acordó, por unanimidad, conceder la ejecución de las obras del Palacio de Comunicaciones a don Antonio Salvá Torres, que es el que presenta más ventajosa proposición.

Se han ingresado en la Suscripción Nacional 3.011'80 pesetas, procedentes de la venta de específicos de la Sección Femenina de F. E. de las JONS.

Últimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Lo del vapor alemán «Palos» y la captura de un barco rojo por un crucero alemán

Rusos fusilados en Odesa
Lisboa. — El embajador español en Londres ha hecho entrega al Foreign Office de una nota en la que se dice que el Gobierno de Valencia no está dispuesto a poner en libertad al súbdito español ni el cargamento que llevaba a bordo el vapor alemán «Palos».

Londres. — Se cree que la detención llevada a cabo de un buque del Gobierno de Valencia por el acorazado alemán «Koenigsberg» es una represalia por la detención del buque alemán «Palos», y que Alemania ha procedido de esta forma para apoyar sus pretensiones de forma más enérgica.

Burgos. — Se confirman las noticias — de las cuales ya dió cuenta Radio Salamanca — de que en el puerto ruso de Odesa fueron fusilados más de cien individuos que se negaron a embarcarse para ir a luchar a España, pues alegaban que Rusia no tenía el menor derecho a obligarlos a luchar en territorio para ellos completamente extraño.

Tetuán. — La presa de buque rojo por el crucero «Koenigsberg» es de gran importancia y se cree que el buque alemán no dejará en libertad al rojo hasta que deje en libertad la carga y el pasajero que trasportaba el «Palos».

Madrid atraviesa una situación crítica

La muerte de Unamuno y la Prensa roja

Londres. — La prensa inglesa publica, a grandes titulares, las noticias que comunican sus corresponsales en Madrid en las que dan cuenta de las grandes bajas sufridas por la Brigada Internacional y de la crítica situación que atraviesa Madrid en los momentos actuales.

Dicen que todos los organismos y dependencias de la capital son dirigidos por rusos, obedecidos solamente por sus compatriotas.

Madrid. — El periódico rojo «ABC» dice que la población madrileña no ha correspondido como debía a los esfuerzos de la Junta de Defensa.

El diario «Política» da cuenta del fallecimiento de don Miguel de Unamuno y dice: «Para nosotros, no ha muerto ahora; ya murió el 13 de julio».

Madrid. — La radio de la CNT decía ayer tarde que en la guerra de España existen dos responsabilidades, una directa y otra indirecta. En la primera, han incurrido naciones como Italia y Alemania; en la otra, incurren todas aquellas naciones que, por miedo a verse envueltas en un conflicto internacional, dejan de prestar su apoyo al frente popular español, como sería su deber hacerlo.

Jefes trostkistas son detenidos en Barcelona por creerse ayudarían a los nacionales

Incidentes y barbaridades en Bilbao
Barcelona. — El jefe de policía Heródes anunció que varios jefes trostkistas habían sido detenidos, por considerarse que tenían el propósito de ayudar a los nacionales a hacer un desembarco en las costas catalanas.

Manifestó que serían juzgados por los Tribunales populares, lo que significa que serán fusilados cuando les de la gana a dichos Tribunales, sin previa formación de causa ni juicio algunos.

Madrid. — Las emisoras madrileñas decían que ayer se habían presentado en el frente rojo de Oviedo varios fugitivos de las líneas nacionales, los cuales manifestaron que en las poblaciones dominadas por el Ejército la vida era imposible y estaban sometidas a un régimen de terror, no atreviéndose las gentes a quejarse por temor a las represalias. No creamos necesario desmentir tal patraña. Sin comentarios.

Milán. — Se sabe que individuos llegados de Asturias y Barcelona a Bilbao han promovido verdaderos incidentes y realizado barbaridades, asaltando casas de comercio, que han saqueado, y violando conventos, haciendo salir de manera brutal a los que en ellos se encuentran, que son entregados a las turbas.

La entrada de voluntarios en España

El Conde Ciano y el representante de Inglaterra, conferencian
Roma. — El diario de Amberes «Metropol» señala las personas que

intervinieron en el envío de dos modernos biplanos rusos a los rojos españoles.

Roma. — De San Juan de Luz dan cuenta de la forma en que los milicianos voluntarios para luchar en las filas rojas atraviesan la frontera. Siguiendo el acuerdo internacional, dichos voluntarios son desarmados antes de entrar en España, pero, una vez en territorio español, se les vuelve a armar mucho más de lo que lo habían sido en la nación vecina.

Sevilla. — La brigada internacional ha tenido en los últimos combates más de 1.000 muertos.

Sevilla. — En el Rosellón y Perpiñan, aumenta el servicio de reclutamiento para los rojos españoles. Los encargados de tal servicio reciben primas de cuatro a cinco mil francos.

Orotava. — El Conde Ciano y el representante inglés continúan sus deliberaciones para ver la forma de evitar la entrada de voluntarios en España.

Sevilla. — En el Rosellón y Perpiñan, aumenta el servicio de reclutamiento para los rojos españoles. Los encargados de tal servicio reciben primas de cuatro a cinco mil francos.

Orotava. — El Conde Ciano y el representante inglés continúan sus deliberaciones para ver la forma de evitar la entrada de voluntarios en España.

Sevilla. — En el Rosellón y Perpiñan, aumenta el servicio de reclutamiento para los rojos españoles. Los encargados de tal servicio reciben primas de cuatro a cinco mil francos.

Se esperan para muy pronto en Barcelona acontecimientos sensacionales

Paris. — Informes que facilitan los enviados especiales y las personas que por distintos medios han logrado salir de Barcelona, aseguran que muy pronto se desarrollarán en la capital catalana acontecimientos sensacionales, pues la lucha entre los diversos elementos del frente popular ha llegado ya al colmo.

Parece ser que los mandos rusos están decididos a eliminar, sea como sea, a los elementos anarco-sindicalistas, y éstos, por su parte, no están dispuestos a seguir soportando la tiranía soviética que tratan de imponer los delegados soviéticos enviados de Moscú.

Los anarco-sindicalistas no olvidan que los comunistas, al triunfar en Rusia, asesinaron a todos los anarquistas, y están prevenidos y no consentirán que en Cataluña se repita aquello.

Periódicos franceses e ingleses condenan con acritud la ayuda francesa a los rojos españoles

Salamanca. — Un periodista inglés, de uno de los más famosos rotativos de Inglaterra, ha manifestado que el pueblo inglés se ha dado perfecta cuenta de la situación en que quedaría España si estuviera dirigida por la FAI y partidos análogos.

Los ingleses se han dado ya cuenta de los manejos de Francia y Rusia en el territorio español, condenándolos seriamente.

Paris. — Periódicos franceses e ingleses comentan con acritud la ayuda que presta el frente popular francés a los comunistas españoles y la labor que realizan los comunistas españoles destruyendo su propia Patria, a la que esclavizan, lo que demuestra que la tan cacareada democracia, invocada por Largo, Prieto, Azaña y demás compinches, no es más que un utópico sueño, completamente imposible de realizar.

La Generalidad pondrá en funcionamiento su Ministerio de Negocios Extranjeros

Parece ser — según comunican de Lisboa — que la Generalidad catalana pondrá en funcionamiento, dentro de unos días, su Ministerio de Negocios Extranjeros.

Londres. — El Comité de no intervención se reunirá el próximo día 5 para examinar y contestar a la nota de Italia para el establecimiento de normas conducentes a impedir la actuación indirecta en España.

Radio Moscú protesta de la captura de sus barcos

Milicianos rojos fusilados en Barcelona
Salamanca. — «Radio Moscú» ha protestado del asedio sometido por la Escuadra nacional a los puertos marxistas españoles, principalmente a la captura de 17 barcos rusos apresados por los barcos nacionales cuando se disponían a acudir en socorro, con armas y demás material, de los rojos españoles.

Toulouse. — Noticias de Barcelona dan cuenta de que en las proximidades de Vallvidriera han sido fusilados 50 milicianos rojos que se habían negado a ir al frente de combate, alegando que estaban desengañados y hartos de luchar, en tanto que otros disfrutaban de enchufes bien retribuidos.

Paris. — Los enviados de prensa europea que se encuentran en la capital de España comunican a sus agencias y periódicos — cosa muy significativa, pues es de suponer que

NOTICIAS DE LA PENINSULA

La Guardia de Honor a la Virgen del Pilar fué inaugurada brillantemente
Zaragoza. — Feliz idea la de dar guardia de honor a la Virgen del Pilar.

Como Capitán General que es de los ejércitos nacionales, le corresponde ese honor militar y ostentando a diario el manto con las insignias de su jerarquía, la idea de rendirle ese militar honor era acertada.

Zaragoza se asoció gustosa al acto inaugural y una vez más el pueblo proclamó la soberanía real y efectiva de nuestra Reina y Señora. El cuadro tuvo todos los colores precisos para demostrar grandeza.

Uniformes militares y de las milicias; banderas; músicas; hábitos corales; solemnidad grandiosa, y, por si esto fuera poco, la reaparición de brillantes uniformes que, sin restar un ápice de importancia al Trabajo y a la Ciencia, recordaron que también hay cosas que jamás debieron desaparecer, pues traen a la memoria heroicas hazañas y un pasado del que no todo era despreciable.

Presente estuvo, recordando grandezas pasadas, la Real Maestranza de Zaragoza, y presentes estuvieron los Caballeros de Malta, algunos de los cuales realizaron el acto asistiendo vistiendo sus prestigiosos y brillantes uniformes.

Brillante fué el acto de la calle, pero mucho más emocionante resultó el verificado en el interior del templo, especialmente cuando era leída la Oración de las Milicias a la Virgen del Pilar.

La Santa y Angélica Capilla, espléndida de luz, era marco de una escena grandiosa, pues allí, postrados ante la Reina del Cielo y Madre nuestra, las jerarquías de la tierra, la aristocracia, el saber, el valor, el heroísmo, representados dignamente, hicieron una vez más acto de sumisión y acatamiento.

Músicas, vitores, aplausos, emoción, todo fué un himno de amor y una oración de súplica.

Zaragoza rindió nuevo homenaje a su Virgen, al sumarse al acto de inaugurar la guardia de honor que desde ahora diariamente prestarán las milicias zaragozanas.

Efectiva y real es la guardia armada que desde ahora tiene la Virgen, pero es todavía mucho más de apreciar la manifestación de amor que renovó el pasado domingo Zaragoza, siempre dispuesta con todas sus armas y con todo su entusiasmo a rendir a su Patrona el perpetuo acto de sumisión, acatamiento y amor inextinguibles que sienten sus hijos.

Las fuerzas de la guarnición de Granada francas de servicio desfilan ante el Gobernador militar

Granada. — Ante el gobernador militar de Granada, coronel González Espinosa, y jefes de los Cuerpos de la guarnición, desfilaron ayer por la mañana las fuerzas francas de servicio en Granada, restantes después de haber partido la columna que opera en la provincia de Jaén. Las tropas se congregaron en el Paseo del Salón, y desde allí subieron por la Carrera, Embovedado, calle de Reyes Católicos, Gran Vía a sus cuarteles.

El gobernador militar se situó en el Embovedado, acompañado de su ayudante el teniente coronel Rosalemi y de los jefes de los Cuerpos.

Ante ellos desfilaron las fuerzas por el siguiente orden: Gastadores de Infantería, banda del Requeté, varias secciones de Infantería, ametralladoras, guardias de Asalto, Falange Española, Españoles Patriotas, baterías de artillería con sus cañones y un escuadrón de Caballería.

la censura roja intervendrá en los despachos — que, hasta ahora, en lo que va de guerra, los rojos de Madrid no han conseguido el menor éxito.

Han comenzado a funcionar en Barcelona las guillotinas

Toulouse. — Informes directamente recibidos de Barcelona dan cuenta de que en dicha capital han comenzado a funcionar ya las guillotinas, que ahora utilizan los elementos marxistas para ejecutar a cuantas personas sean acusadas por los obreros de la theca que actúan bajo la inspiración de los representantes soviéticos.

Una de ellas se halla instalada cerca de la estatua de Colón y otra en el Paseo de Gracia.

Unos jefes socialistas que habían sido condenados a morir guillotinado han logrado escapar en una barca, en la que huyeron con dirección a Mallorca.

Poco después desfilaron más fuerzas de Infantería, con las bandas de cornetas y tambores. Las fuerzas eran mandadas por el comandante de Asalto, señor Villalón.

A su paso ante el coronel González Espinosa, los jefes de las distintas secciones ordenaban vista a la izquierda y daban un viva a España, que era contestado con gran entusiasmo por el público. Muchos otros vivas, al Ejército, a las milicias y a los gloriosos generales, salían de la multitud.

Aunque el desfile no se había anunciado, una gran muchedumbre invadió en un momento las calles del recorrido y aplaudió con gran entusiasmo a las tropas.

Milagros de la guerra

Los gitanos han hecho las paces con la Guardia civil

Con motivo del homenaje que el domingo se le rindió en Sevilla al teniente coronel Castejón, consistente en un desfile ante el glorioso militar que convalece en el H. Militar de Sevilla, el protagonista de las más bellas gestas registradas en el camino de Cádiz a la Casa de Campo ha recibido innumerables adhesiones hasta de los sitios más distantes. Y de entre ellas merece ser destacada la debida a un gitano de Córdoba, que demuestra cómo hasta en las capas de la sociedad más reacias a la disciplina se siente la emoción patriótica de esta hora presente. La adhesión es una carta, y dice así:

«Al Sr. Teniente Coronel Castejón. Mi Teniente Coronel. El que firma es gitano, pero de los buenos, de los que trabajan y no afanan a los payos. No sé de pluma, pero me escribe mi comadre José Cortés Reyes, que aprendió en la escuela del cura Manjón, de Granada, también de los buenos, para desirle los dos que le felicitamos como se merece, porque es usted mui baliante, mui baliante.»

«Debia usted ser, mi Teniente Coronel, gitano, pa estar mui orgullosos los de la rasa de acá. Pero Dios no ha querido, y qué le vamos a hacer.»

Quiero desirle, pa que usted lo sepa, que sé cantá las coplas de los legionarios, que me la enseñó un civil, con el que he hecho servicio algunas noches. Porque sepa usted que desde julio estoy con un fusil y con un gorro mui vistoso al lado de los guenos.»

«Pa que sepa usted cómo será la rabia que le tenemos a los comunistas, pa que los maten a tos, que los guardias civiles y los gitanos hemos hecho ya las pases, y tan amigos. Ya no nos disgustaremos más, mis hijos también cantan lo de los legionarios. Usted dispense, mi Teniente Coronel. Viva España. — Manuel Reyes Heredia, de Córdoba.»

(De «El Noticiero», de Zaragoza)

Notas de Sociedad

D. Félix Esralas
Ayer, a bordo del vapor alemán «Wangoni», llegó, procedente de Génova, nuestro distinguido amigo y paisano el abogado y Consejero Delegado del Banco Urquijo Catalán, de Barcelona, don Félix Escalas Xamení, quien desempeñaba, a la vez, el cargo de Presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad Condal.

Nuestro paisano pudo, al principio del glorioso Movimiento Nacional, abandonar la Ciudad Condal y ponerse a salvo, embarcando para el Extranjero y refugiándose en Italia.

El señor Escalas llegó acompañado de su distinguida esposa y de un hijo y una hija. Ya anteriormente habían llegado a Mallorca, procedentes de Italia, dos hijos suyos.

Reciben el señor Escalas y su distinguida familia nuestra bienvenida.

reciben nuestra cordial bienvenida, al propio tiempo que les acompañamos en el dolor que las embarga por la irreparable pérdida de sus esposos, asesinados en Mahón por las hordas marxistas.

Fallecimiento

Ha fallecido, en la villa de Algaida, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Francisca Mulet Oliver.

Su muerte ha sido muy sentida en dicha villa, donde la bondadosa finada era muy apreciada.

Reciben sus aflijidos hijos, don Juan, Pbro., doña Catalina, don Pedro Antonio, don Guillermo, don Salvador y don Gabriel; sus hijos políticos don Pedro Oliver y don Miguel Sala, hijas políticas, hermanas y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Movimiento de buques

El sábado, al mediodía, llegó, procedente de Marsella, el vapor francés «Gouverneur General Tirman», que por la noche volvió a salir para Argel.

Ayer llegó el vapor alemán «Wangoni», que procedía de Africa, con escalas e Génova y Marsella: vinieron en dicho buque 13 pasajeros.

El «Wangoni» salió ayer mismo para Lisboa y Hamburgo. Embarcó en este puerto 3 pasajeros.

«Flechas»

Semanario oficial de los Flechas de Falange Española, aparecerá el día 6. Concursos infantiles; premios a trabajos de los propios flechas.

«FLECHAS» vuestra revista; os la traerán los Reyes Magos.

ELS REIS S'ACOSTEN

Enguany Els Reis duran llibres de Rondalles a tots els nins i nines de Mallorca qui haurá fet bona.

Dels diners amb què els Reis compraran les Rondalles Mallorquines per obsequiar els infants, se dedicará el 10 per cent a benefici de les Cuites Econòmiques.

Nins: demanau tots als Sants Reis que vos duguin Rondalles Mallorquines, i fareu una obra de caritat i de patriotisme.

SE ALQUILAN

viviendas interior, 30 ptas.; exterior, 45; piso Ensanche, 55. — Informes: San Miguel, 22.

SE COMPRA

Alcalía de Palma

ANUNCIO
Esta Alcaldía pone en conocimiento de las personas que pueda interesar, que en el Negociado de Gobierno y Policía de este Ayuntamiento, se admitirán durante las horas de oficina y hasta el día diez y ocho inclusive del corriente mes, instancias solicitando una plaza de Bombero de la Brigada Municipal.

Las instancias podrán presentarse en papel blanco fijándose en el mismo un sello de 0'10 ptas. del P. Obrero y además tendrá que acreditarse que el solicitante pertenece al ramo de la construcción.

Palma 2 Enero 1937. — El Alcalde, Mateo Zaforteza Musoles.

Antonio Nicolau y de Montaner

Procurador de los Tribunales de Palma, participa a su clientela que habiendo finalizado ya la suspensión del curso de los asuntos judiciales, de nuevo abre su despacho, c. Piedad, 18, donde recibirá a sus clientes todos los días, excepto lo jueves, y durante las horas de nueve a once de la mañana.

No descuidéis vuestros ojos

Hemos visitado al Sr. Winston, el célebre especialista óptico, el cual dice que no pudiendo servir todavía a muchos militares y falangistas con lentes especiales por no tener existencia en Palma, ha comunicado a París que se los remitan. Cree recibíroslos dentro de poco tiempo, por cuyo motivo tendrá que prolongar su estancia en Palma. No quiere marcharse sin antes haber servido el compromiso con dichos militares y falangistas.

Hasta el día 3 de Enero de 1937 recibirá a su distinguida clientela. Aconsejamos a los habitantes de Palma y sus alrededores que visiten al Sr. Winston antes que se marche, quien hará una demostración de sus lentes, que doblarán la fuerza de su vista, absolutamente gratis en el Hotel Alhambra, de Palma, de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde.